

Dossier presse

05 mars 2024



**LA VIE EN ROUGE, UN PODCAST CONÇU ET RÉALISÉ PAR DES FEMMES
AYANT CONNU LA PROSTITUTION**



LA VIE EN ROUGE est un podcast inédit entièrement conçu et réalisé par des femmes ayant connu la prostitution, sept survivantes âgées de 22 à 67 ans. Sept femmes qui souhaitent faire entendre leurs voix, elles qui

ont connu la prostitution, s'en sont sorties et veulent aujourd'hui dire la réalité de ce système.

Cette série de 18 épisodes, enregistrée dans le studio de la Cité Audacieuse, a été entièrement pensée, réalisée et produite par ces femmes : des témoignages au titre, en passant par l'enregistrement, elles se sont emparées de l'outil et ont peaufiné tous les aspects de ce podcast avec un objectif principal : faire entendre au plus grand nombre leurs vécus du système prostitutionnel.

Ces prises de parole fortes sont aussi les récits de femmes aux profils et aux âges divers, et aux histoires personnelles singulières qui, parfois, se croisent. Leur parole, celle des premières concernées, est précieuse et inédite. Elles ne cherchent pas à enjoliver leur vécu. Loin de la rhétorique du "travail du sexe", la réalité qu'elles décrivent est toute autre : un monde de violences sexistes et sexuelles. Elles parlent aussi de l'après prostitution, les conséquences, la difficulté d'en sortir, mais aussi de leurs rêves, leurs espoirs, personnels et politiques.

Car si ces sept femmes ont imaginé ce podcast, c'est aussi pour que leur parole résonne auprès d'autres personnes en situation de prostitution, que celles-ci se reconnaissent comme telles ou pas, se pensent comme victimes, survivantes ou pas. Pour qu'elles puissent aussi, à leur tour, prendre la parole, pourquoi pas lors d'une saison 2 de La Vie en Rouge.



"Le fait que tout le monde m'entende, le fait que je parle, ça m'empêche de retourner en arrière. Je vais de l'avant. "





À QUI S'ADRESSE CE PODCAST ?

Ce podcast a pour objectif de faire entendre la parole des premières concernées à un large public qui n'y a pas facilement accès. Elles racontent leur vécu prostitutionnel, mais également leurs histoires personnelles et leur engagement pour un monde où, comme elles le disent toutes, les autres filles et femmes n'auraient pas à subir ce qu'elles ont vécu.

Si elles ont souhaité prendre la parole et témoigner, pour certaines pour la première fois, c'est avant tout pour sensibiliser le grand public.

À travers La Vie en Rouge, les survivantes souhaitent enrichir de leurs expériences les réflexions autour du système prostitutionnel. À travers une parole située et puissante, elles analysent leur vécu, mais aussi l'impact et les conséquences du système prostitutionnel pour elles et pour la société tout entière.



“Avec ce podcast on a démontré que les femmes qui tombent dans la prostitution ce n'est vraiment pas un hasard, c'est un continuum de violences.”





Qui sont-elles ?

Alexine Solis - 28 ans

“J’ai connu la prostitution de mes 19 à mes 21 ans afin de financer mon logement et mes études que j’ai fini par abandonner car les séquelles laissées par la prostitution ont grandement affecté ma santé mentale. Depuis, je tente de me réinsérer malgré les conséquences sur ma santé (dépression, dissociation, hyperthyroïdie, anxiété sociale, décrochage universitaire), notamment dû à de nombreux psycho-traumatismes et la levée d’amnésie sur l’inceste subi vers mes 6 ans. La découverte de la politique, du féminisme à travers #MeToo, puis la rencontre avec les survivantes de la prostitution (en premier lieu Rosen Hicher, que j’ai accompagnée lors d’une marche militante entre Strasbourg et Mayence en 2019), m’ont menée à l’activisme. J’interviens maintenant depuis plusieurs années dans des conférences sur le sujet de la prostitution.”

Anne Darbes - 57 ans

“Née garçon, j’ai passé la quasi totalité de mon enfance dans des foyers. C’est dans ce cadre que j’ai d’abord connu la prostitution masculine.agée d’une quarantaine d’années, c’est ensuite en tant que femme que j’ai eu à subir la prostitution de rue et sa violence. Sortie de la prostitution avec l’équipe du Mouvement du Nid de Nice, j’ai choisi de prendre la parole en tant que survivante. Autrice d’un livre témoignage, « le visage de l’autre », j’interviens dans des conférences depuis 2019. Aujourd’hui, j’ai rejoint le comité de rédaction de Prostitution et Société. Ce podcast est un grand

bouleversement car pour la première fois, je me suis entendue raconter notamment mon enfance dans les foyers. La parole des autres femmes m’a également beaucoup marquée.”

Esther - 58 ans

Elle a connu la prostitution et la pornographie à partir de ses 45 ans à la suite d’une relation conjugale violente. Vivant à Londres, Esther donne régulièrement des conférences et est l’auteur de nombreux articles pour le collectif “Nordic Model Now”. Pour elle, il est essentiel de témoigner afin de permettre à d’autres de se reconnaître et de parler à leur tour.

Lexy - 22 ans

“À 22 ans, je reviens sur ma brève expérience de la prostitution. Loin des tableaux plus sinistres et d’histoires douloureuses, je ne l’ai pas vécu comme un traumatisme en soi. Pourtant, j’ai compris que la violence de multiples événements que j’ai subi de mes 9 ans à mes 17 ans a contribué à me mener sur ce chemin. A me fragiliser au point que je ne ressentais plus rien, dans mon corps et mon esprit. Comme une coquille vide que n’importe quoi, ou n’importe qui pouvait remplir, tant je me sentais vide. Ce podcast est pour moi l’occasion de prendre la parole afin de décortiquer des mécanismes de société qui nous mènent, nous les femmes, à nous tourner (de gré ou non) vers “le plus vieux métier du monde”.

Rosen Hicher - 67 ans

Elle a connu la prostitution durant 22 années de sa vie de ses 30 ans jusqu’à ses 52 ans entre bar à hôtesse et prostitution de rue, elle n’a jamais eu de proxénète et a

longtemps défendu le droit de se prostituer librement. Depuis sa sortie du système prostitutionnel, Rosen prend la parole pour mettre fin au système prostitutionnel. Elle a fait une marche de 760 km pour défendre le vote de la loi de 2016. Elle a permis à de nombreuses victimes de se reconnaître dans son vécu. Rosen participe également aux stages de sensibilisation des "clients" proxénètes lors des stages prévus par la loi.

Rosalie - 29 ans

"J'ai été victime d'inceste de mes 2 ans et demi à mes 19 ans par plusieurs membres de ma famille. La prostitution a commencé à l'âge de 15 ans, sous le contrôle total d'un proxénète extrêmement violent faisant partie d'un réseau de traite des êtres humains. Je m'en suis sortie par miracle. Ayant développé un trouble dissociatif de l'identité (TDI), j'ai démarré ma vie d'adulte complètement amnésique. J'ai réussi toutes mes années de fac tout en ayant des fugues dissociatives engendrant de la prostitution de manière occasionnelle de mes 19 à mes 21 ans. J'ai ensuite commencé ma vie professionnelle sans aucun souvenir d'abus. C'est à 25 ans que j'ai commencé à me souvenir après un an de thérapie, et la découverte

de mon TDI. Bien que le chemin de reconstruction soit long, je suis une thérapie depuis 4 ans et je vois ma santé mentale s'améliorer. Lors de l'enregistrement de ce podcast, écouter les témoignages des autres survivantes m'a permis de croire en l'avenir, et de déconstruire de nombreuses croyances. C'est dans ce but que je souhaite faire entendre mon histoire afin de recréer malgré tout et de me réapproprier ma dignité et mon humanité."

Valérie Pelletier - 43 ans

Valérie vit au Québec et a connu la prostitution de ses 16 à ses 23 ans quand elle a enfin réussi à s'extraire de l'emprise d'un père qui prenait plaisir à être son chauffeur pendant ses années de prostitution. Militante depuis une dizaine d'années elle prend régulièrement la parole, elle explique ainsi "pour moi prendre la parole c'est donner un sens à mon parcours et faire de la pédagogie, faire comprendre pourquoi il est nécessaire de tendre vers un monde sans prostitution en partageant mon analyse de personne qui en est sortie, et qui a à son actif des années de lecture et de thérapie."





UN PROJET RÉALISÉ AVEC LE SOUTIEN DU MOUVEMENT DU NID

Ce projet a été rendu possible grâce au soutien logistique et financier du Mouvement du Nid. Ce podcast est un nouveau moyen par lequel l'association se fait le relais de la parole des concernées. Le Mouvement du Nid est une association qui depuis plus de 70 ans agit en soutien aux personnes prostituées.

Ainsi, la pensée, la méthodologie et l'action de l'association sont construites avec les personnes prostituées. C'est auprès d'elles qu'il a été possible de comprendre le système prostitutionnel, ses causes et ses conséquences. C'est avec elles que le Mouvement du Nid a pu concevoir ses actions de soutien, d'alternatives et de prévention.

Implanté dans toute la France, le Mouvement du Nid est à la fois une association de terrain et un mouvement de société appelant à un engagement citoyen, politique et culturel contre le système de la prostitution et l'ensemble des violences contre les femmes.



“On ne peut pas guérir le viol avec le viol”

“J'avais envie de tout détruire de casser toute ma vie, de me retrouver dans la prostitution”

“Nous, les survivantes de la prostitution, on est les dernières oubliées du mouvement #MeToo”





DIFFUSION DU PODCAST

Cette première saison du podcast est constituée de 18 épisodes d'une quinzaine de minutes chacun. Avec une diffusion à raison d'un épisode par semaine du 18 mars au 13 juillet, vous pourrez retrouver les témoignages des 7 survivantes sur toutes les plateformes d'écoute (Spotify, Deezer, Apple Music...).



REMERCIEMENTS

La Vie en Rouge tient à remercier les bénévoles ayant participé au podcast notamment à sa réalisation et sa production. Mais aussi le comité de rédaction de la revue *Prostitution et Société* pour son soutien éditorial. Merci également à la Fondation des Femmes qui a mis à disposition le studio d'enregistrement "La poudre" à la Cité Audacieuse. Nous remercions également Philippe Scelles pour son soutien. Enfin, ce podcast a été rendu possible via un financement de l'AGRASC (via le Service droits des femmes égalité-SDFE).



Contact presse :

Marine Vengeon

marine@agencejarod.com

07.67.95.51.69